



**JOSÉ COBO CANO**  
CARDENAL ARZOBISPO DE MADRID

Madrid a 5 de junio de 2025

Queridos hermanos y hermanas en el Resucitado:

Se acerca la Solemnidad del **Corpus Christi**, fiesta del Cuerpo y la Sangre de Cristo. Una fiesta grande, luminosa, que nos recuerda una verdad inmensa que con fe sostenemos: **Jesús está vivo y camina con nosotros**. Él nos llama a la unidad y a ser sacramento vivo de su presencia en nuestro mundo. Por eso se ha quedado para siempre con nosotros, no nos ha dejado nunca solos.

En este año jubilar quisiera invitar intensamente a cada familia, a cada comunidad creyente, a que podamos celebrar juntos, como Iglesia diocesana, esta fiesta con alegría y compromiso. La Eucaristía no es sólo un tesoro para guardar, sino una fuerza para salir. No es algo para encerrarnos en nuestros espacios, sino el **“alimento de esperanza”**, como dice el lema de este año, de los que caminamos como Pueblo de Dios.

Una forma de expresar esto es participar en la **procesión diocesana del Corpus** como un gesto profético: caminar juntos para llevar esperanza a nuestras calles y decirle a nuestra ciudad, no solo como parroquia en nuestro barrio sino como Iglesia diocesana, que Dios está en medio de su pueblo y que es Él quien alimenta nuestra esperanza.

Sabemos que la fe no se puede vivir encerrada, no puede quedarse solo en lo íntimo de nuestras vidas o comunidades. Necesitamos salir juntos para dar un mensaje único y ser signo de Cristo en medio de esta amplia ciudad plural y sedienta de sentido. La procesión del Corpus es una expresión de la Iglesia que, en su diversidad, sale a anunciar de forma orante, una Iglesia que no se encierra en sí misma, sino que camina unida dando testimonio de Cristo.

No podemos vivir una fe anónima ni aislada. Nuestros vecinos necesitan la voz de cada comunidad, pero una voz unida a Cristo. La Eucaristía nos empuja a la unidad, a la fraternidad y, como no, al compromiso con los que más sufren. ¿Cómo podemos adorar el Cuerpo de Cristo en el altar y no reconocerlo en la comunidad diocesana, en el hermano que está solo, en la familia rota, en el joven sin sentido, en el pobre que pasa hambre de pan y de dignidad? Por eso la **procesión del Corpus es también para ellos el anuncio de un camino de esperanza en forma de fraternidad** que transforma el mundo.

Con el fin de visibilizar la unidad diocesana, **invito a todas las parroquias a participar trayendo su cruz parroquial**, signo de identidad, de historia y de fe compartida que contribuye y sostiene a este pueblo de Dios. Procesionaremos juntos, como Iglesia que peregrina unida, portando nuestras cruces parroquiales con el nombre de nuestra parroquia<sup>1</sup>. La presencia de cada comunidad, de los niños, especialmente los que han recibido la primera Comunión<sup>2</sup>, los jóvenes, adultos, sacerdotes, consagradas o consagrados y laicos son un **signo de unidad y de fe viva**. Nadie está de más, todos somos necesarios.

Corpus Christi es un "sí" a la presencia real de Jesús y un "sí" a la comunidad que camina unida como "peregrinos de esperanza".

Os espero con alegría. Priorizad esta fiesta de familia diocesana con vuestra presencia y vuestras cruces, poniendo junto a Jesús vuestra entrega, desvelos y esperanzas. Hagamos que la procesión de este año jubilar sea un gesto profético de unidad y un canto de esperanza desde la experiencia de sentirnos el pueblo de Dios que camina en Madrid.

Con mi afectuoso saludo y mi bendición.

A handwritten signature in blue ink that reads "José Cobo Cano" and "Cardenal Arz. Madrid." The signature is written over a stylized blue graphic element that resembles a cross or a flame.

+ José Cobo Cano

CARDENAL ARZOBISPO DE MADRID

---

<sup>1</sup> Cada parroquia traerá su cruz parroquial a la que pondremos un cartel con el nombre de la parroquia. Para ello es necesario apuntarse mediante: 914546441 o [actosinstitucionales@archidiocesis.madrid](mailto:actosinstitucionales@archidiocesis.madrid)  
Los portadores de la cruz parroquial deberán estar en la Catedral a las 18:30h.

<sup>2</sup> Los niños que deseen procesionar vestidos con el traje de primera Comunión deben estar en la Catedral a las 18:30h.